



Mois de Février 2022

**Cinquième pas**  
**LE CHARISME DE LA PRIERE**

**COMMENTAIRE BIBLIQUE**

“De bon matin, il se leva alors qu'il faisait encore nuit, sortit et se retira dans un lieu désert, et là il pria.” (Mc 1, 35)

Le célèbre "Contes d'un pèlerin russe" d'Alexei Pentkovscij, souligne que la prière n'est pas un moment de la journée, mais toute notre vie : chaque souffle, chaque battement de cœur est une rencontre avec Dieu. En fait Jésus nous parle de prière comme d'une rencontre avec le Père. Aux apôtres eux-mêmes, qui lui demandent de leur apprendre à prier, il répond de s'adresser à lui-même en quelques mots, de s'adresser à Dieu comme "notre" Père. La vie de Jésus est une rencontre avec le Père qui commence le matin dans une relation intime et secrète mais qui se prolonge dans la rencontre avec le prochain surtout dans le besoin. Là où il y a de l'amour, c'est Dieu, là où il y a un homme qui aime, il y a une rencontre avec Dieu. Nous disciples de Jésus, nous cherchons le Visage de Dieu, nous puisons force et lumière dans la rencontre avec la prière personnelle et communautaire (de l'Église), mais nous ne cessons de le chercher et de Le faire rencontrer par l'amour mutuel.

**SPIRITUALITE**

Il est très important que - à travers les rencontres fraternelles, la formation, la mission et l'exercice de la charité - chaque groupe ecclésial vive et approfondisse son propre charisme. Il faut cependant faire très attention à ce que le don (= charisme) ne conduise pas le groupe à se replier sur lui-même, à vivre des choses merveilleuses sans les donner à l'Église.

Nos Groupes ont le charisme de la prière et de la charité envers les malades, mais il faut qu'ils les vivent au sein d'une communauté ecclésiale ; parfois - peut-être - ils devront renoncer à quelque chose de leurs propres projets, pour s'unir aux autres ils devront être "moins voyants", ils ne pourront pas toujours avoir "leurs célébrations". S'ils sont à ce moment-là persévérants et cohérents avec leur vocation, ils parviendront encore se sentir partie vivante et active du peuple de Dieu et donneront une preuve concrète de la vérité de leurs choix.

**Extrait d'une lettre de Padre Pio à Annita Rodote**

*Pietrelcina, le 8 Mars 1915*

*Fille bien-aimée de Jésus,*

*Que Jésus et Marie soient toujours dans votre cœur, et qu'ils vous fassent grandir de plus en plus dans la belle vertu de charité qui est le lien de la perfection chrétienne. Amen.*

*Je remercie de tout cœur le Père céleste pour notre Seigneur Jésus-Christ pour les grâces toujours nouvelles, avec lesquelles il continue d'enrichir votre âme. Oh, qu'il soit toujours béni par toutes ses créatures ! Que l'apostasie de tant d'âmes du bercail de Jésus-Christ prenne fin une fois pour toutes. Que le règne de Dieu vienne bientôt ; que ce très saint Père sanctifie son Église ; qu'il déverse abondamment sa miséricorde sur les âmes qui ne l'ont pas encore connu. Qu'il détruise le règne de Satan et révèle, à la confusion de cette bête infernale, tous ses mauvais pièges ; puisse-t-il révéler à tous les esclaves de cet affreux misérable, quel menteur il est. Que ce Père très tendre éclaire les intelligences de tous les hommes et touche leurs cœurs afin que les fervents ne deviennent pas froids et ralentissent dans les voies de la santé, les tièdes s'enflamment et ceux qui se sont éloignés lui reviennent. Puisse-t-il aussi dissiper et confondre tous les sages de ce monde afin qu'ils ne fassent pas la guerre et n'empêchent la propagation de Son Règne. Enfin, que ce Père trois fois saint éloigne de son Église toute scission qui existe et empêche d'autres de naître, afin qu'il n'y ait qu'une seule bergerie et qu'un seul Pasteur. Qu'il multiplie au centuple le nombre des âmes élues ; qu'il envoie-nous beaucoup de saints et de savants ministres et sanctifie ceux que nous avons déjà et que la ferveur revienne à travers eux dans toutes les âmes chrétiennes. Puisse-t-il augmenter le nombre des missionnaires catholiques, car nous avons encore une fois à nous plaindre au divin Maître : « La moisson est abondante, mais les ouvriers sont peu nombreux ».*

*Annita, n'oublie jamais de prier pour tous les besoins exposés, et ainsi, sans être apôtre, ni prêtre, ni missionnaire, tu obtiendras entre-temps cette couronne que le Père céleste leur a préparée ab aeterno.*

...

*Mon cœur est toujours avec vous en Jésus-Christ.*

*Frère Pio*

Tout chrétien vit, par la prière, sa relation de confiance, d'abandon et d'obéissance au Seigneur ; par conséquent, lorsque nous parlons du "charisme" de la prière, cela signifie que le Saint-Esprit a guidé Padre Pio pour proposer quelque chose de plus. En particulier, dans ses écrits et dans sa direction spirituelle, Padre Pio propose une prière basée sur la méditation des Écritures et des livres spirituels, qui disposent le cœur - comme il dit - non seulement à parler avec Dieu, mais à l'écouter. Ainsi, la prière devient relation. Le chapelet, surtout lorsqu'il est récité



sereinement et vraiment en méditant les mystères, nous amène à vivre cette prière dans laquelle nous apprenons à écouter Dieu. Nous utilisons le mot "charisme" car les Groupes de Prière sont appelés à prier en écoutant le Seigneur, mais aussi de donner cette expérience à l'Église, avec l'animation, la présence dans la liturgie, l'accompagnement de ceux qui commencent ou recommencent à prier.

### **FAISONS CONNAISSANCE AVEC PADRE PIO**

- ❖ En 1942, Guglielmo Sanguinetti communiqua à Padre Pio le désir du Pape Pie XII de prier pour la fin de la Seconde Guerre mondiale. Padre Pio l'invite à impliquer ses enfants spirituels. Cette date est choisie comme moment de fondation morale des Groupes de Prière.
- ❖ En 1949, dans le premier numéro du périodique de la Casa Sollievo della Sofferenza, nous commençons à parler des *Groupes de frères spirituels* qui « se réunissent une ou deux fois par mois, assistent à la Messe, s'approchent des Saints Sacrements, récitent le Saint Rosaire ... Nous serions ravis si ces Groupes se multipliaient, éventuellement sous la direction d'un prêtre ».
- ❖ Le 7 juillet 1950, dans un article de la revue « La Casa Sollievo della Sofferenza », Guglielmo Sanguinetti attribue pour la première fois le nom de « Groupes de prière » au mouvement créé autour de Padre Pio. Il est curieux de savoir que tous les premiers groupes s'appelaient « Maison du Soulagement de la Souffrance » justement pour souligner le lien avec l'hôpital qui était en train de naître.
- ❖ En 1951, le Centre des Groupes de Prière est né et la même année une première planification centralisée de la vie des Groupes a été rédigée.
- ❖ Dans la seconde moitié des années 1950, le Père Giancarlo Setti a été chargé par Padre Pio de suivre la vie des Groupes présents dans de nombreuses villes italiennes. Don Setti raconte qu'en confession Padre Pio lui a dit : " prends soin des groupes de prière, je prendrai soin de ton âme ".
- ❖ En 1960, approuvée par Monseigneur Paolo Carta, évêque de Foggia, est publiée "L'Invitation à la prière", un texte d'orientation des Groupes rédigé par Guglielmo Sanguinetti suivant la direction spirituelle de Padre Pio.
- ❖ Le 5 mai 1966, Monseigneur Setti présenta le programme d'organisation des Groupes : « c'est un programme de prière, c'est un programme de charité, c'est un programme d'obéissance à la Hiérarchie, c'est un programme de constance » et, par rapport aux nombreux obstacles que les Groupes ont rencontrés au cours de ces années, conclut-il, « la Sainte Église est notre Mère commune, à qui nous devons l'obéissance la plus absolue et la plus dévouée ».
- ❖ En 1968, le Saint-Siège confia la direction des Groupes au Père Carmelo de San Giovanni in Galdo : décision prise afin d'obtenir la reconnaissance officielle du mouvement.
- ❖ Le 4 mai 1986, les Groupes de prière de Padre Pio sont définitivement reconnus par la secrétairerie d'État du Vatican et réglementés par un Statut approuvé et signé par le Secrétariat d'État de Sa Sainteté le Pape Jean-Paul II.
- ❖ Entre 1978, dixième anniversaire de la mort du Père, et 2002, canonisation de Padre Pio, le nombre de Groupes répandus dans le monde augmente considérablement : près d'un millier de nouveaux Groupes sont enregistrés au Centre San Giovanni Rotondo.
- ❖ En 2012, grâce à l'excellent travail du Secrétaire général, le Père Marciano Morra, le Secrétaire d'État de Sa Sainteté le Pape Benoît XVI, le Cardinal Tarcisio Bertone, a approuvé le nouveau Règlement des groupes de prière.

### **LE MONDE DE PADRE PIO : L'arrivée à San Giovanni Rotondo**

C'est le 28 juillet 1916 que Padre Pio, pour échapper à la chaleur accablante qui régnait dans la ville de Foggia et aggravait sa santé, monta pour la première fois à San Giovanni Rotondo, accompagné du Père Paolino da Casacalenda. San Giovanni Rotondo, au moment de l'arrivée de Padre Pio, était encore une petite ville du Gargano "incrustée d'histoire", perchée à 567 m d'altitude, au pied du Monte Calvo. S'étant définitivement installé ici le 4 septembre de la même année, Padre Pio, le 20 septembre 1918, alors qu'il était en prière dans le chœur de l'église du couvent, devant l'antique crucifix en bois, reçut le don des stigmates visibles. À partir de ce moment, tout allait changer et San Giovanni Rotondo, d'une ville reculée et inconnue du Gargano, deviendrait une destination constante pour les pèlerinages des fidèles du monde entier.

### **GROS PLAN SUR LES GROUPES DE PRIÈRE DU PÈRE PIO : *Marcher et prier ensemble***

Les Groupes vivent leur charisme, d'abord en faisant de la prière un choix personnel et constant, en commençant par la prière individuelle et en vivant ensuite la prière communautaire. Avec la célébration eucharistique et l'adoration, l'écoute de la Parole de Dieu (individuelle et communautaire) ainsi qu'un parcours de formation adéquat aideront les membres des Groupes à vivre leur propre spiritualité et à la mettre au service de la communauté. C'est pourquoi, au moins une fois par mois, les Groupes se réuniront pour un moment de catéchèse sous la conduite de leur père spirituel.